

PRESS RELEASE

Uzbekistan's Green Transition & Access to Global Finance: Experience of SOEs and Implications for Private Businesses



Pictures from the event: <https://flic.kr/s/aHBqjCukuG>

Tashkent, 16 September 2025 – The Europe-Uzbekistan Association for Economic Cooperation (EUROUZ), in partnership with Infrasia Capital and Finasia Capital, and with the support of the National Association of Investment Institutions (NAII), the Institute for Macroeconomic and Regional Studies (IMRS), and the Chamber of Commerce and Industry of Uzbekistan, convened the high-level forum *“Uzbekistan’s Green Transition & Access to Global Finance: Experience of SOEs and Implications for Private Businesses.”* With more than 150 participants on site and joining online, the event reaffirmed EUROUZ’s role as a key platform connecting Uzbekistan’s reform agenda with global sustainability and finance trends.

The forum showcased how Uzbekistan’s green transition is moving from plans into action. Sessions covered the country’s new climate legislation, long-term decarbonisation strategy, and mechanisms for entering international carbon markets. Case studies illustrated this momentum: **NavoiyUran’s debut Eurobond** and **Agrobank’s pioneering Green Bonds and Loans** were presented alongside **UNDP’s work in aligning frameworks with ICMA standards**. Further exchanges on IPO pipelines, privatisation, equity financing, and ESG-driven investments underscored EUROUZ’s unique ability to convene policymakers, private sector leaders, and international investors to shape tangible pathways for Uzbekistan’s deeper integration into global capital and carbon markets

The panels emphasised the importance of compliance with international standards—such as IFRS, ESG frameworks, corporate governance, and credit ratings—in enabling Uzbek companies to successfully raise capital in global markets. Leading experts from Crowe, Dentons, KPMG, Infrasia Capital, and Finasia Capital provided concrete recommendations to build investor confidence and expand access to sustainable finance.

EUROUZ extends its sincere gratitude to its partners and sponsors – **Infrasia Capital, Finasia Capital, the National Association of Investment Institutions (NAII), the Institute for Macroeconomic and Regional Studies (IMRS), and the Chamber of Commerce and Industry of Uzbekistan** – for their invaluable support in making this forum possible.

Experts’ remarks:

“The forum was timely and very much needed. Such initiatives are important to unlock the full potential of Uzbekistan’s capital market, and I strongly encourage continuing this tradition of bringing together key stakeholders for open and constructive dialogue.”

-
Munir Yakubov,
CEO, Portfolio Investments

“The Forum brought together people from the Government and the private sector to share their views and experience in accessing international financial markets and to discuss the opportunities for cooperation. UNDP fully supports further strengthening of the dialogue between the government and the business community towards facilitation of Uzbekistan’s green transition.”

-

*Fayzulla Salakhuddinov,
Project Manager, UNDP*

“The ‘Uzbekistan’s Green Transition & Access to Global Finance’ forum was a vital and fitting event. It provided a crucial platform for dialogue on how Uzbekistan can successfully transition to a green economy and attract sustainable finance. The discussions highlighted that embracing international standards—from corporate governance, financial reporting, the credit ratings and ESG frameworks to robust capital markets—is essential for the country's economic future. The event was a valuable platform for both private and government companies to exchange their knowledge and experience in this journey. I am confident that these conversations will pave the way for greater cooperation between the public and private sectors in unlocking Uzbekistan’s full potential.”

-

*Nodir Nuritdinov,
Chief Operating Officer, Infrasia Capital*

“This event brought together key stakeholders on a unique platform for dialogue and partnership, where sharing experiences such as eurobond issuance and commitments to international standards like ESG and IFRS highlighted best practices, fostered collaboration.”

-

*Mushtariy Madrakhimova,
Chief Legal Officer, NavoiyUran*

“New Uzbekistan’s transformation is not only about impressive numbers, the numbers are the showcase for the hard work and the results of it, but it all starts with high quality dialogue and it is a great honour for us at EUROUZ to be spearheading the connections, understanding and conversations that ultimately drive our economy forward”.

-

*Oybek Shaykhov,
Secretary General, EUROUZ*



EUROUZ, the Europe-Uzbekistan Association for Economic Cooperation, is an international business association & a European Chamber of Commerce in Uzbekistan, working to provide comprehensive support to its members to understand their target market, build more robust business networks & enable a better dialogue with both public & private stakeholders. EUROUZ is a recognized European non-profit, non-commercial association with headquarters in Brussels & a full official branch office in Tashkent. Its members fully fund EUROUZ through membership fees. Contact: info@eurouz.com

MATBUOT XABARI

O'zbekistonning yashil transformatsiyasi va global moliyaviy bozorga chiqishi: davlat korxonalari tajribasi hamda xususiy sektor uchun imkoniyatlar



Tadbir suratlari: <https://flic.kr/s/aHBqjCukuG>

Toshkent, 2025-yil 16-sentabr – EUROUZ, Yevropa - O'zbekiston Iqtisodiy Hamkorlik Birlashmasi (EUROUZ) Infrasia Capital va Investitsiya Institutlarining Milliy Assotsiatsiyasi Finasia Capital bilan hamkorlikda hamda Investitsiya Institutlarining Milliy Assotsiyatsiya (NAII), Makroiqtisodiy va Hududiy Tadqiqotlar Instituti (IMRS) va O'zbekiston Savdo-sanoat palatasi ko'magida yuqori darajadagi "O'zbekistonning yashil o'tishi va global moliya bozorlariga kirish: davlat korxonalari tajribasi va xususiy biznes uchun xulosalar" forumini o'tkazdi. 150 dan ortiq ishtirokchi oflayn va onlayn tarzda qatnashdi. Tadbir EUROUZ'ning O'zbekistonning islohotlar kun tartibini global barqarorlik va moliya tendensiyalari bilan bog'laydigan asosiy platforma sifatidagi rolini yana bir bor tasdiqladi.

Forum O'zbekistonning yashil o'tishi rejalardan amaliyotga o'tayotganini namoyish etdi. Sessiyalar mamlakatning yangi iqlim qonunchiligi, uzoq muddatli dekarbonizatsiya strategiyasi va xalqaro uglerod bozorlariga kirish mexanizmlarini qamrab oldi. Ushbu jarayonni tasdiqlovchi amaliy misollar ham taqdim etildi: "NavoiyUran"ning ilk Eurobond emissiyasi hamda Agrobankning ilg'or Yashil obligatsiya va kredit dasturlari, shuningdek, UNDP tomonidan xalqaro ICMA standartlariga muvofiqlashtirish bo'yicha amalga oshirilayotgan ishlar. Bundan tashqari, IPO loyihalari, xususiylashtirish, aksiyadorlik moliyalashtiruv va ESG-investitsiyalar yuzasidan almashilgan tajribalar EUROUZ'ning siyosat ishlab chiquvchilar, xususiy sektor yetakchilari va xalqaro investorlarni birlashtirib, O'zbekistonning global kapital va uglerod bozorlariga chuqurroq integratsiyalashuvi uchun aniq yo'nalishlarni shakllantirishdagi noyob rolini ta'kidladi.

Panellarda O'zbekiston kompaniyalarining global bozorlarida muvaffaqiyatli kapital jalb etishida xalqaro standartlarga — jumladan, IFRS, ESG me'yorlari, korporativ boshqaruv va kredit reytinglariga — rioya etish muhimligi ta'kidlandi. Crowe, Dentons, KPMG, Infrasia Capital va Finasia Capital'ning yetakchi mutaxassislari investorlar ishonchini mustahkamlash va barqaror moliyalashtirish imkoniyatlarini kengaytirish bo'yicha aniq tavsiyalar bilan o'rtoqlashdilar.

EUROUZ ushbu forumni o'tkazishda yordamlari uchun hamkorlari va homiylariga – Infrasia Capital, Finasia Capital, Investitsiya Institutsiyalari Milliy Assotsiatsiyasi (NAII), Makroiqtisodiy va hududiy tadqiqotlar instituti (IMRS) hamda O'zbekiston Savdo-sanoat palatasiga – o'zining chin dildan minnatdorligini bildiradi.

Mutaxassislarning fikrlari:

“Forum o‘z vaqtida o‘tkazildi va juda dolzarb ahamiyatga ega. Bunday tashabbuslar O‘zbekiston kapital bozorining to‘liq salohiyatini ochishda muhim rol o‘ynaydi. Muhim manfaatdor tomonlarni bir maydonga to‘plab, ochiq va konstruktiv muloqotga chorlaydigan an’anani davom ettirish zarurligini alohida ta’kidlamogchiman.”

— *Yakubov Munir,*
Bosh ijrochi direktor, Portfolio Investments

“Forum hukumat va xususiy sektor vakillarini xalqaro moliya bozorlariga chiqish bo‘yicha o‘z qarashlari va tajribalari bilan o‘rtoqlashish hamda hamkorlik imkoniyatlarini muhokama qilish uchun bir maydonga jamladi. BMTTD O‘zbekistonning yashil o‘tishini jadallashtirish yo‘lida hukumat va biznes hamjamiyati o‘rtasidagi muloqotni yanada mustahkamlashni to‘liq qo‘llab-quvvatlaydi.”

— *Salaxuddinov Fayzulla,*
Loyiha rahbari, BMTTD

“Uzbekistan’s Green Transition & Access to Global Finance” forumi dolzarb va o‘z vaqtida tashkil etilgan tadbir bo‘ldi. U O‘zbekistonning yashil iqtisodiyotga muvaffaqiyatli o‘tishi va barqaror moliyani jalb etishi bo‘yicha muhim muloqot maydonchasini taqdim etdi. Munozaralarda korporativ boshqaruv, moliyaviy hisobot, kredit reytinglari va ESG me‘yorlaridan tortib, kuchli kapital bozorlarigacha bo‘lgan xalqaro standartlarni qabul qilish mamlakat iqtisodiy kelajagi uchun hal qiluvchi ahamiyatga ega ekani ta’kidlandi. Tadbir davlat va xususiy kompaniyalar uchun ushbu jarayonda o‘z bilim va tajribalarini almashishning qimmatli platformasiga aylandi. Ishonchim komilki, bu muloqotlar O‘zbekistonning to‘liq salohiyatini ochishda davlat va xususiy sektor o‘rtasidagi hamkorlikni yanada mustahkamlash yo‘lini ochib beradi.

— *Nuritdinov Nodir,*
Boshqaruvchi direktor, Infrasia Capital

“Ushbu tadbir asosiy manfaatdor tomonlarni muloqot va hamkorlik uchun yagona maydonda jamladi. Eurobond emissiyasi kabi tajribalar almashinuvi hamda ESG va IFRS kabi xalqaro standartlarga sodiqlik eng yaxshi amaliyotlarni yoritib berdi va hamkorlikni rivojlantirdi.”

— *Madraximova Mushtariy,*
Bosh yuridik maslahatchi, NavoiyUran

“Yangi O‘zbekistonning transformatsiyasi faqatgina hayratlanarli raqamlar haqida emas. Raqamlar — bu mehnatimiz va erishilgan natijalar ko‘zgusi. Ammo barchasi yuqori sifatli muloqotdan boshlanadi. EUROUZ uchun iqtisodiyotimizni oldinga siljitadigan aloqalar, tushunish va suhbatlarni yo‘lga qo‘yishda yetakchilik qilish sharaftir.”

— Shayxov Oybek,
Bosh kotib, EUROUZ



EUROUZ, Yevropa - O‘zbekiston Iqtisodiy Hamkorlik Birlashmasi — bu xalqaro biznes uyushma hamda O‘zbekistondagi Yevropa Savdo Palatasi bo‘lib, o‘z a‘zolariga maqsadli bozorni tushunish, kuchli biznes tarmoqlarini shakllantirish va davlat hamda xususiy manfaatdor tomonlar bilan yanada yaxshi muloqot o‘rnatishda keng qamrovli yordam ko‘rsatadi. EUROUZ Bryusseldagi shtab-kvartirasi va Toshkentdagi rasmiy filialiga ega bo‘lgan Yevropaning tan olingan nodavlat, notijorat tashkiloti hisoblanadi. EUROUZ a‘zolik badallari orqali to‘liq moliyalashtiriladi.

Aloqa uchun: info@eurouz.com

ПРЕСС РЕЛИЗ

Зелёный переход Узбекистана и доступ к глобальным финансам: опыт государственных компаний и уроки для частного бизнеса



Фотографии мероприятия: <https://flic.kr/s/aHBqjCukuG>

Ташкент, 16 сентября 2025 – Европейско-Узбекская Ассоциация по Экономическому Сотрудничеству (EUROUZ), совместно с Infrasia Capital и Finasia Capital, при поддержке Национальной ассоциации инвестиционных институтов (NAII), Института макроэкономических и региональных исследований (IMRS) и Торгово-промышленной палаты Узбекистана, провела форум высокого уровня *«Зелёный переход Узбекистана и выход на мировые финансовые рынки: опыт для государственных компаний и возможности для частного сектора»*. С участием более 150 человек как очно, так и онлайн, мероприятие подтвердило роль EUROUZ как ключевой платформы, связывающей повестку реформ в Узбекистане с глобальными тенденциями устойчивого развития и финансов.

Форум продемонстрировал, как «зеленый» переход Узбекистана постепенно переходит от планов к практической реализации. В ходе сессий обсуждались новое климатическое законодательство страны, долгосрочная стратегия декарбонизации и механизмы выхода на международные углеродные рынки. Практические примеры подтвердили набранный импульс: были представлены **дебютный еврооблигационный выпуск компании «НавоийУран» и первые «зеленые» облигации и кредиты Агробанка**, а также **работа ПРООН по приведению национальных механизмов в соответствие со стандартами ICMA**. Дополнительные обсуждения по вопросам IPO, приватизации, привлечения акционерного капитала и инвестиций, ориентированных на ESG, подчеркнули уникальную роль EUROUZ как площадки, объединяющей государственных деятелей, лидеров бизнеса и международных инвесторов для выработки конкретных путей более глубокой интеграции Узбекистана в глобальные рынки капитала и углерода.

Панельные дискуссии подчеркнули важность соблюдения международных стандартов — таких как МСФО, рамки ESG, корпоративное управление и кредитные рейтинги — для успешного привлечения узбекскими компаниями капитала на глобальных рынках. Ведущие эксперты из Crowe, Dentons, KPMG, Infrasia Capital и Finasia Capital представили практические рекомендации, направленные на укрепление доверия инвесторов и расширение доступа к устойчивому финансированию.

EUROUZ выражает искреннюю благодарность своим партнёрам и спонсорам — **Infrasia Capital, Finasia Capital, Национальной ассоциации инвестиционных институтов (NAII), Институту макроэкономических и региональных исследований (IMRS) и Торгово-промышленной палате Узбекистана** — за их неоценимую поддержку в организации и проведении данного форума.

Комментарии экспертов:

«Форум оказался своевременным и крайне необходимым. Подобные инициативы играют важную роль в раскрытии полного потенциала фондового рынка Узбекистана, и я настоятельно призываю продолжать эту традицию объединения ключевых заинтересованных сторон для открытого и конструктивного диалога».

-

*Мунир Якубов,
Генеральный директор, Portfolio Investments*

«Форум объединил представителей государственного и частного сектора для обмена взглядами и опытом в вопросах выхода на международные финансовые рынки и обсуждения возможностей сотрудничества. ПРООН полностью поддерживает дальнейшее укрепление диалога между государством и деловым сообществом в целях содействия зелёному переходу Узбекистана».

-

*Файзулла Салахудинов,
Руководитель проекта, ПРООН*

«Форум «Зелёный переход Узбекистана и выход на мировые финансовые рынки:» стал важным и своевременным событием. Он предоставил ключевую платформу для диалога о том, как Узбекистан может успешно перейти к зелёной экономике и привлечь устойчивое финансирование. В ходе дискуссий было подчеркнуто, что принятие международных стандартов — от корпоративного управления, финансовой отчётности, кредитных рейтингов и ESG-рамки до развития полноценного рынка капитала — имеет решающее значение для экономического будущего страны. Мероприятие стало ценной площадкой для обмена знаниями и опытом между частными и государственными компаниями. Уверен, что эти обсуждения проложат путь к более тесному сотрудничеству государственного и частного секторов в раскрытии полного потенциала Узбекистана».

-

*Нодир Нуритдинов,
Операционный директор, Infrasia Capital*

«Данное мероприятие объединило ключевых заинтересованных сторон на уникальной площадке для диалога и партнёрства, где обмен опытом, таким как выпуск еврооблигаций и приверженность международным стандартам, включая ESG и МСФО, позволил выделить лучшие практики и способствовал развитию сотрудничества».

-

*Муштарий Мадрахимова,
Главный юрисконсульт, «Навоийуран»*

«Трансформация Нового Узбекистана — это не только впечатляющие цифры. Цифры являются отражением огромного труда и его результатов, но всё начинается с качественного диалога. Для нас в EUROUZ большая честь возглавлять процессы налаживания связей, взаимопонимания и обсуждений, которые в конечном итоге движут нашу экономику вперёд»

-

Ойбек Шайхов

Генеральный секретарь EUROUZ



Европейско-Узбекская Ассоциация по Экономическому Сотрудничеству (EUROUZ), является международной бизнес-ассоциацией и европейской торговой палатой в Узбекистане, оказывающей всестороннюю поддержку своим членам для определения их целевого рынка, установления прочных деловых связей и обеспечения диалога между государственными и частными заинтересованными сторонами. EUROUZ является признанной европейской, некоммерческой ассоциацией, полностью финансируемой членскими взносами, со штаб квартирой в Брюсселе и официально зарегистрированным филиалом в Ташкенте.

Контактная информация: info@eurouz.com